

Leo XIV. ist neuer Papst

Von Sabine Polster

9. Mai 2025, 11:45

Erzbistum Köln/Düsseldorf. Kardinal Robert Francis Prevost wurde am Donnerstagnachmittag im vierten Wahlgang zum Papst gewählt. Er hat den Namen Leo XIV. angenommen. Stadtdechant Frank Heidkamp gratuliert zur Wahl: „Habemus Papam! Wir haben einen neuen Papst, nämlich Leo XIV, den ersten US-Amerikaner. Er macht auf mich einen sehr den Menschen zugewandten, weltoffenen Eindruck. Als Missionar in Peru, als Generaloberer seines Ordens und als Präfekt für die Bischofsernennungen hat er eine Vielzahl von Erfahrungen in seinem Leben gemacht, von denen ich hoffe, dass er sie nun als Papst einbringt. Ich wünsche ihm viel Kraft, Freude an der Berufung und Gottes reichen Segen.“

Kardinal Rainer Maria Woelki als einer der drei deutschen wahlberechtigten Kardinäle freut sich live aus Rom: „Heute Nachmittag haben wir mit Leo XIV. einen neuen Heiligen Vater gewählt– das war ein wirklich bewegendes und auch tiefgehendes Ereignis und Erlebnis. Ich bin wirklich ganz froh und glücklich, dass wir so schnell einen neuen Heiligen Vater gefunden haben. Als wir alle gemeinsam eben mit ihm oben auf dem Balkon waren, habe ich die Freude und Dankbarkeit von Tausenden von Menschen gespürt – und auch die Herzlichkeit, mit der sie unseren neuen Papst begrüßt haben. Wir wollen für ihn beten und ihm all unsere Unterstützung versprechen.“

Dankmessen anlässlich der Wahl von Leo XIV.

Am Tag der Einführung des neuen Papstes werden alle Kirchen beflaggt und die Glocken werden 15 Minuten vor Beginn der Feier in Rom ebenfalls läuten. Im Kölner Dom wird Kardinal Woelki ein festliches Pontifikalamt als Dankgottesdienst anlässlich der Wahl von Leo XIV. feiern und um Gottes Segen für dessen Pontifikat bitten. Das entsprechende Datum wird in Kürze veröffentlicht. Außerdem wird in vielen Kirchen des Erzbistums eine Heilige Messe im gleichen Anliegen gefeiert.

Dankmessen zur Wahl von Papst Leo XIV. feiert die Gemeinde St. Margareta am Dienstag, 13. Mai, um 18 Uhr in St. Maria vom Frieden, Dreher Straße 202, und am Mittwoch, 14. Mai, um 18 Uhr in St. Josef, Rather Kirchplatz 12.

Zur Mitfeier einer Dankmesse im Kölner Dom anlässlich der Wahl von Papst Leo XIV. lädt Erzbischof Rainer Maria Kardinal Woelki für Dienstag, 20. Mai, um 18.30 Uhr alle Gläubigen des Erzbistums ein.

Amtseinführung des neuen Papstes

Zuvor findet in Rom am Sonntag, 18. Mai, um 10 Uhr die offizielle Amtseinführung des neuen Papstes statt, an welcher Kardinal Woelki teilnehmen wird. Am Tag der Amtseinführung von Papst Leo XIV. werden alle kirchlichen Gebäude im Erzbistum Köln geflaggt, 15 Minuten vor Beginn der Feier läuten die Glocken festlich. Im Festgeläut des Kölner Doms wird auch der "Decke Pitter" mitläuten. Der Kölner Dom wird ebenso am 20. Mai beflaggt sein.

Weitere Informationen über Robert Francis Kardinal Prevost (<https://www.domradio.de/person/robert-francis-prevost>)

Biografie von Papst Leo XIX. (<https://www.vaticannews.va/de/papst/news/2025-05/papst-leo-xiv-robert-francis-prevost-biographie-konklave.html>)